
 

「実りの秋に」 

校長 髙山 俊哉 

 

校地内に何本か金木犀の木がありますが、今年は９月初めのまだ暑いうちから一部が良い 

匂いを発し始めました。随分早い秋の知らせだなと思っていたら、つい数日前から別な場所 

にある木が花をつけ始めました。時間差をおきながら随分長く秋の香りを楽しめています。 

まるで花たちが「皆、コロナでバタバタしているけどちゃんと秋が来ましたよ」と知らせて 

いるようです。 

  1 か月続いた分散登校も終わり、今月から 90 日ぶりに皆が学校で一緒に過ごせるように 

 なりました。皆さんや先生たちの ICT のスキルもぐんぐん上がり、分散登校後半はオンライ 

 ン授業をやっているのか普通の授業をやっているのかわからないほど風景は自然になってい 

 ました。それはそれでよかったとは思いますが、やはり本音は皆一堂に会しての学校生活が 

 待ち遠しかったようです。 

  部活動が再開しました。この夏 40 年ぶりの床の貼り替えを終わった体育館も通常登校の 

再開に合わせたようにちょうど完成しました。体育館部活の皆さんはフレッシュな気持ちで 

部活動を再開できたことと思います。しかしながら、随分長い間思いっきり体を動かしてい 

ません。運動のペースを急に上げると思わぬケガや事故につながります。顧問の指示に従っ 

て少しずつ元の状態に戻していってください。 

  数日前にタウンニュースに本校の『茅ケ崎トム・ソーヤー』の活動が紹介されました。3 

年生有志の皆さんが、7 月から校舎裏の空きスペースを使って、土の改良からの畑づくりを 

行い、野菜を育て収穫するというものです。さらに、地産地消を学ぶ機会として、採れたそ 

の野菜を使って、地元の商店が料理を開発し発売してくださることになりました。 

もともとこの取組は「持続可能な学区環境の保全調査」のコンテストの一環なのですが、 

参加した皆さんはコンテストや野菜以上に大きな収穫を得たのではないかと私は思っていま

す。 

  それは「０から価値を生み出す経験」ができたことだと 

思っています。今あるものを工夫して伸ばしていく。決め 

られたことを地道に進め結果を出していく。これらの努力 

はとても素晴らしいものだと思います。ですが今回、トム・ 

ソーヤーの皆さんが、全く何もないところに作り出した野 

菜が多くの人の手を経ておいしい料理になり地元の人を楽 

しませている。その人たちが料理の代金として置いて行っ 

たお金のうちのいくらかは、みなさんが０から生み出した 

価値です。コロナ禍により世界は閉塞感でいっぱいです。 

茅ケ崎中の生徒の皆さんがこの話を通して未来のクリエーター（創造者）として育ってく 

ことを期待します 
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生徒会役員選挙     9 月 29・30 日  分散登校中でしたので二日に分けて行いました。  

 2021 年 9 月 29 日（水）・30 日（木）、令和３年度横浜市立茅ケ崎中学校生徒会本部役員選挙が行われ 

ました。今年度は、分散登校に合わせて 2 日間の開催になりました。夏休み前は街頭演説や昼の放送での挨拶 

活動を企画していましたが、実施できる範囲の中で選挙公報や動画撮影を充実させて実施しました。例年とは 

異なる状況の中で、選挙管理委員会は準備や当日の運営、開票作業まで緊張感をもって活動できたと思います。 

また、今年度の選挙管理委員会の目標は「無くそう無効票、学ぼう選挙」でした。無効票を最小限に抑え、選 

挙について学んだ場面も多くあったと思います。 

当選結果は、10 月 4 日（月）に発表しました。今年度は多くの候補者がいま 

したが、結果にこだわらずに、選挙に立候補をした全員がこれからの茅ケ崎中 

学校を支えてくれることを期待します。 

茅ケ崎中学校の生徒全員で未来を創っていきましょう。           

生徒会担当 上野喜雄 八角遼 

               ←選挙管理委員の説明のようす        

 

 

 

 

 

 

 

立会演説会のようす                         投票のようす                          開票のようす 

「茅ケ崎トム・ソーヤ―」 

「茅ケ崎トム・ソーヤ―」という活動団体を立ち上げて、活動しています。校舎裏の大量の雑草を手作業で抜 

 いていくことから始まりました。土地を開墾し、土を入れ、作物を植えこんで畑にしました。約 20 種類もの農 

 作物が順調に育っています。現在は週 1 回のペースで活動し、農作物の収穫が軌道に乗ってきました。 

 

 

 

 

 

 

 

たくさんの手間をかけて知恵を絞って収穫までたどり着いた農作物

は、センター南駅付近のお店（『餃子と地ビールのいち』）で商品とし

て提供していただいています。土日限定のランチメニューです。餃子・

天丼・クリームリゾット・おひたし・その他付け合わせなど茅ケ崎中学

内で作った野菜を是非ご堪能ください。 

この一連の活動が着目され、タウンニュースに記事として紹介してい

ただきました（右）。茅ケ崎中のみなさんの自宅にも届いて、目にした

人もいるかと思います。 

「コロナ禍だけど、今できることを。」「なにかと制限の多い世の中で

も、新しい発想から前向きになれる取組をしたい。」「少しでも茅ケ崎中

に活力を、都筑区に活力を。」そんな気持ちから始まった取組です。 

みなさんも一瞬しかない今を大切にして過ごしてみてください。 

横浜市という大都会のニュータウンでの野菜作りなんて素敵な発想だと思いませんか？ 

Before After 


